

## RÉPONSE

**Les journaux de Longueuil** (III, XII, 375).—  
*L'Impartial* est le premier journal publié à Longueuil.

Le 22 janvier 1885, M. Jean-Baptiste Rouillard faisait paraître le premier numéro de ce journal qui devait être hebdomadaire.

*L'Impartial* promettait d'observer strictement les promesses contenues dans son titre; il s'engageait de s'occuper spécialement des intérêts de la rive sud, et surtout du comté de Chambly.

M. Rouillard fit d'abord imprimer son journal à Montréal; mais au printemps de 1885, ayant acheté des presses, il installa son matériel à Longueuil et dès lors le journal se composa et s'imprima à Longueuil même.

*L'Impartial*, rédigé avec soin par M. Rouillard et quelques amis dévoués, fit une vigoureuse campagne en faveur du chemin de fer *Montréal et Sorel*; il parvint à forcer le gouvernement fédéral à accorder de généreux subsides à cette ligne si importante pour l'avenir de Longueuil.

Réellement indépendant des partis politiques, *L'Impartial* consacra ses colonnes à toutes les questions vitales pour Longueuil et les paroisses environnantes.

Cependant la mort de Riel fit changer la ligne de conduite du journal. *L'Impartial* se jeta dans le mouvement national qui se forma à cette occasion, et y est toujours demeuré.

En 1886, M. Rouillard transporta ses presses à Sorel, et *L'Impartial* y a été publié jusqu'à sa mort, quoique daté de Longueuil.

En 1886, le même M. Rouillard fit paraître à Longueuil un journal humoristique appelé *Le Bourru*; mais cette feuille décéda après quelques semaines d'existence.

ALEX JODOIN